

AAN3405

LIBROS



Derechos humanos hoy

Aylwin, José, (compilador): *Derechos Humanos. Desafíos para un nuevo contexto*. Comisión Chilena de Derechos Humanos, Santiago, 1992, 280 pp.

En cuidada edición, este libro nos presenta la reflexión auspiciada por la Comisión Chilena de Derechos Humanos para delinear las tareas de la misma en el actual periodo de transición a la democracia. En el trasfondo hay una discusión sobre el nexo existente entre la doctrina de los derechos humanos y la cambiante realidad social. De este modo se habla de derechos humanos de «primera generación», es decir, derechos civiles y políticos de carácter individual (siglo XVIII); de «segunda generación» o derechos económico-sociales y culturales (finales del siglo pasado). Estos dos conceptos abrieron el camino para la Declaración Universal de Derechos Humanos (1948). Hoy se discuten los de «tercera generación» entre los cuales se encuentran los derechos al desarrollo, al medio ambiente, a la paz, los derechos de los consumidores, y también los derechos de los sectores discriminados (mujeres, niños, indígenas...). Estos últimos más que nuevos derechos tratan de hacer efectivas la igualdad y la no discriminación, proclamadas en la mencionada Declaración Universal. Un problema debatido por los autores es el siguiente: ¿Conviene extender el concepto de derechos fundamentales a tantos nuevos campos sociales, sobre todo en sociedades como las nuestras en que los medios disponibles para hacer justicia son escasos? ¿No sería mejor hablar de bienes jurídicos que deberían hacerse efectivos dentro del juego político propio de una democracia?

Se recomienda la lectura de esta obra, tanto por la calidad de los autores como por la información concreta sobre la situación actual de los derechos humanos en el país.

GAC

El misterio del hombre

Razeto M., Luis: *El misterio del hombre*. Vivarium, Santiago, 1902. 117 pp.



Este pequeño libro no deja de asombrarnos y de cautivarnos. El autor, siguiendo una orientación filosófica cristiana, a contracorriente en estos tiempos postmodernistas, presenta al hombre como un «espíritu corporal» portador de un proyecto abierto y de cuya realización el mismo es responsable. La lectura de este libro nos ayuda a reflexionar sobre lo que somos, sobre cómo se experimenta la sexualidad y se construye comunidad y cultura, siempre a través de dolor y sufrimiento, pero esperando salvación y elevándonos hacia un mundo espiritual de luz y de amor. Una obra de fácil lectura, pese a su profundidad, y que produce paz y sosiego pero a la vez nos lanza a una mayor realización de nosotros mismos.

GAC

Libros [artículo] G. A. C.

Libros y documentos

AUTORÍA

G. A. C

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Libros [artículo] G. A. C. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)